



架け橋

八雲町立熊石中学校 学校通信 第 3 号
令和6年6月28日発行

校 訓

自主 (知) 協調 (徳) 壮健 (体)

学校教育目標

自ら学びを広げる賢い生徒 (知)
自他を尊重し未来を拓く明るい生徒 (徳)
活力あふれる心身共にたくましい生徒 (体)

E-mail : kumaishi-jh@town.yakumo.hokkaido.jp
TEL : 01398(2)3396 Fax : 01398(2)2446

熊石中ホームページはこちらから → <https://www.town.yakumo.lg.jp/site/kumaishi-jh/>



「学びについて」

校長 田手 淳

よくある数学の問題です。『1つX円のリンゴ8個と1つY円のミカン12個を買いました。合計何円になりますか。』それに対して「X円のリンゴやY円のミカンなんて、現実社会では売ってないのだからそんな計算習ったって将来役に立たない。」なんてことを言う人がいます。

この人の考えだと「将来役に立たないことは学校では学ばなくていいし、そんなことに時間を取られるのは損だ。」ということになります。果たしてそうなのでしょうか。

学校で行う学習を分類するとしたら、次の二つになるでしょう。

① 学んだことが生活の中で直接役に立つ学習

② 学ぶのは考え方であり、直接役に立つわけではないが、学ぶことで視野が広まり、人間に深みや厚みをもたせる学習

X円のリンゴの問題はこのうちの②に該当する学習だと言えます。

小学校の低学年の頃の学習は、基礎的なものが多いため①の要素が強かったでしょう。学年が上がるに従って②の要素が増え、中学校での学習のほとんどは②になり応用力が大切にされていくと言えるのではないのでしょうか。視野が広まると、様々な角度から考えることができるようになります。

ところで、先月25日の体育祭終了後のことです。体育祭で使用した道具類を生徒と職員が総出で片づけました。熊石中学校の生徒は全員がさっと動けるので、早々に片づけが進んでいきます。しかし3張のテントの支柱は組み合わせを間違わず、適切に箱にしまい込まなければ全部を収納することができませんので、いい加減に入れてはいけません。コツがいります。

校務補の高野さんに陣頭指揮を執ってもらい片付けが進みました。この時、2年生の2名の生徒が助手として迅速に動きました。高野さんの動きを見て、次に何をすれば良いか瞬時に判断し、整然と行動する。作業が終わった後高野さんが「あの二人はいちいち指示しなくても、きちんと理解して動けるので、作業がスムーズに進んだ。」と感心しておりました。

この二人は、そもそもこの作業自体に慣れているのかもしれませんが、日ごろから似たような経験があり、それを応用することができる人たちなのだと思います。

さて、ところでこれは上記の①の学習でしょうか？それとも②の学習でしょうか？

「テントの支柱の片付けは、そもそも学習ではありません。作業です。」とか、「将来テントを片づける時に役に立つから①の学習だ。」とおっしゃる皆さん。違います。これは断然②の学習です。彼ら二人は、テントの片付けがうまいではありません。作業をするときにどこを見て、何を大切にすると効率が上がるのか、自分でしっかりと見極め行動できる人たちなのです。きっと、テントの片付け以外のことでも、てきぱきと行動し作業効率を高められるはず。しかもすでに身につけているので、いちいちあれやこれや考えなくとも、おそらく無意識に適切な行動がとれるはず…。

学校の学習は確認にペーパーテストを用いることが多いです。その点数は、もちろん高得点であることに越したことはありません。しかし、生きていく中では、そのことよりもっと重要なことはたくさんあります。学校では学べないこともたくさんあります。これは点数では判断できない類のものです。

それらのことを身につけることで、人として深みや厚み、考えに広がりが出たら、これほど素晴らしい学びはないと思うし、なによりうれしいのは、熊石中の生徒達の日々の様子からは、それらの学びを大切にしようとする意識を感じることができることなのです。点数では現わせないような、高度な学びを続けて、そのことで人としての経験値を高めてほしいと思うのです。

中体連渡島大会 結果報告

【陸上競技】6月8日(土)函館市千代台陸上競技場で第73回渡島中学校陸上競技大会が開催されました。出場した高野さん(2年)は、共通男子110mH(15秒37)、男子2年100m(記録11秒62)、両種目ともに全道標準記録を突破し見事優勝を決めました。7/26~28に函館で開催の全道大会に出場します。



【バドミントン】6月25日(火)~6月27日(木)に森町民体育館で開催された、渡島中学校体育大会第43回バドミントン大会にバドミントン部が出場しました。男子団体戦で3位になるなど、渡島大会への出場はかないませんでした。多くの選手が持てる力を十分に発揮していました。

〈男子団体〉第3位

予選リーグA組1位 2勝0敗(熊石2-1上磯 熊石2-0落部)

決勝トーナメント2回戦 熊石1-2鹿部

〈個人戦〉[男子シングルス]第3位 3年武藤さん



少年の主張渡島大会

6月13日(木)松前中学校で開催された渡島地区大会で、各地区の代表者13名が発表しました。その中で、八雲町代表として3年松川さんが素晴らしい発表をし、見事、優良賞を受賞しました。

函館地区吹奏楽祭

6月24日(日)函館市民会館で函館地区吹奏楽祭が開催され、本校吹奏楽部が、厚沢部中・江差北中・乙部中と合同で参加し演奏を行いました。

この日に向け、週末に4校合同で練習を重ね当日の本番を迎えました。「I can't Turn You Loose」「愛の花」「懐かしの夏うたコレクション」を披露し、会場から大きな拍手をもらっていました。



避難訓練 消火訓練

5月30日(木)火災に備えた避難訓練を行いました。

この日は、理科室から出火したことを想定し、避難経路を通して全校生徒が避難。全員の安否確認まで2分15秒という結果でした。

また、避難訓練終了後、熊石消防署の方々にご協力いただき消火訓練を実施。消火器の正しい扱い方と、火事を発見した時の行動について学び、初期消火の大切さについて理解を深めていました。



第2回参観日

6月7日(金)に今年度2回目の授業参観と学級懇談を実施しました。今回の授業は、1年は兼子教諭の国語「ベンチ」、2年は松下教諭の理科「化学変化と熱」、3年は長倉教諭の数学「平方根の乗法と除法」を参観していただきました。お忙しい中、たくさんの保護者の皆様ご来校くださり、ありがとうございました。



熊石第1中卒業生が本・朗読CD・絵画を寄贈

熊石中学校統合前の熊石第一中学校を昭和31年(第9回卒業生)にご卒業された、現在札幌にお住いの方から、「日本の名作朗読全集CD」の他、書籍や、ご自分で描かれた絵画の寄贈がありました。本とCDは図書室にて貸出し、絵画は校内に掲示させていただきます。後輩へのお心遣い本当にありがとうございました。



7月の行事予定

- 1日(月) 中体連報告会
- 2日(火) 耳鼻科検診 Sカウンセラー来校
3年家庭科保育実習
- 3日(水) ALT来校 職員会議
- 5日(金) 眼科検診
- 6日(土) 道南陸上選手権~7日
- 8日(月) 2年薬物乱用防止教室
- 9日(火) 常任委員会 全国体力運動能力調査
- 10日(水) ALT来校 クリーン作戦
- 12日(金) 小中連携研修会 午前授業給食あり
- 15日(月) 海の日
- 16日(火) スマホ・携帯安全教室
2年宿泊研修結団式
- 17日(水) ALT来校 部活動停止
2年宿泊研修1日目
- 18日(木) 2年宿泊研修2日目
- 19日(金) 移動図書 会議日
- 22日(月) いじめ撲滅集会
大掃除(ジャージ登校)
- 23日(火) 夏季休業前集会
- 24日(水) 夏季休業(~8月22日まで)
- 26日(金) 平和学習事業結団式
全道中体連陸上大会(函館)~28日
- 27日(土) 学校閉鎖
- 28日(日) 学校閉鎖

